

FOIRES À L'ANCIENNE

Autrefois... CHALLANS

les guides
19 et 26 juillet • 9 et 16 août 2018

ENTRÉE GRATUITE

CHALLANS
Port de Pêcheurs

VENDEE
LE BRÉHAÏRE

Crédit Mutuel
CIC
Caisse d'Épargne
Caisse d'Allocations Familiales

l'écho de la presqu'île

guérandaise et de saint-nazaire

Vendredi 13 juillet 2018 - N° 6564

HEBDOMADAIRE REGIONAL D'INFORMATION • 1,50 €

6, rue du Milan Noir BP 95149 - 44351 GUERANDE cedex - Tél. 02 40 15 69 69 Fax. 02 40 42 95 91 actu.fr/il-echo-de-la-presqu-ile

CASINO PORNICHET

OPERATION

BLUES SUR LA PLAGE

8ème Édition
LUNDI 6 AOUT
19h-

FEU D'ARTIFICE À 23H

Fête nationale samedi, finale de la Coupe du Monde dimanche

Où voir le foot et les feux d'artifice

pages > 8 et 21

Restos, bars, boutiques, coins préférés...

Les bonnes adresses des gens du cru

> pages 4 et 5

10 pages spéciales vacances !

★ > pages 18 à 27

Port du Croisic
Il plonge pour fuir la police
> page 12

Plages de Pornichet
Clubs, restos et bars remontés
> page 34

Étape La Baule-Sarzeau
Tour de France : retour en images
> page 17

M 9912 -- 1,50 €



17 juillet 1948
17 juillet 2018

PORT AUX ROCS

fête ses 70 ans

Face à l'océan, dans un cadre entièrement rénové, laissez vous séduire par Le Domaine de Port Aux Rocs !

- HÔTEL & VILLAGE CLUB
- SÉMINAIRES & ÉVÉNEMENTIELS
- MARIAGES
- BAR & SOIRÉES CONCERT
- LOCATIONS DE SALLES

portauxrocs.com • 02 40 11 44 44 • La Côte Sauvage - 44, avenue Port Val - 44490 LE CROISIC

Caroline Glon, membre du Club des originaux baulois

Son activité préférée ?

Marcher et se perdre dans les petites avenues de La Baule, derrière la plage Benoît ou après l'avenue de Gaulle ou Lajarrige. On y trouve encore des merveilles et de belles endormies. Et puis la plage bien sûr l'après-midi pour discuter et marcher dans l'eau et puis surtout le matin tôt ou le soir lorsque le soleil se couche pour, une fois le calme revenu, y tremper encore une fois les pieds... et à marée basse aller jusqu'au phare, la « Tour rouge » !

Son coin de la région ?

Encore et toujours les petites rues de La Baule. Et s'il fait moins beau, Saillé, Clis, Le Croisic, Bats-sur-Mer etc. Et puis le marché avec ses étals, les mêmes commerçants parfois depuis des décennies, les fromages, le beurre, les belles tomates, les fraises, de délicieuses préparations de saumon, le pain romain... les fruits de mer même s'ils ne sont pas toujours accessibles pour les habitants à l'année, les crêpes à emporter avenue de Gaulle. Et puis surtout la Maison Clerault face au marché, son pain chaud et ses pâtisseries, pour moi la meilleure c'est la polonaise, mais chut c'est un secret...

Sa boutique ?

Pour le plaisir des yeux, les belles chaussures d'Alain Jarrian, les étoiles de Têto. Pour tous les budgets, les petites robes et



Caroline Glon est membre du Club des originaux baulois qui regroupe les personnes nées à La Baule

autres plaisirs que l'on peut trouver au marché de La Baule ou de Pornichet le samedi sans modération !

Son restaurant ?

Plus compliqué pendant la saison, j'aime les endroits où l'on peut prendre son temps pour déguster, pourquoi pas

la Brière, les marais salants, Le Croisic pour tous les budgets, à La Baule la Mascotte et son si agréable jardin.

Et pour boire un verre ?

Rien de tel que son jardin ou celui des amis. Le matin, le Market ou les Alcyons pour un petit blanc ou rosé frais.

Aurélien Médard, co-président de L'Asso'salée

Son coin préféré de la région ?

Pen-Bron et le traict du Croisic. C'est un endroit calme, serein où on peut se détendre. La vue sur les marais est très belle. On s'assoit sur le sable et on profite du paysage.

Sa boutique ?

Café Gréo à Guérande. Les patrons sont très sympas et accueillants. On y trouve une grande variété de thé et café en vrac. Cela permet de consommer du bon café chez soi à un prix raisonnable.

Son restaurant ?

Hoa à Leniphen. Ce n'est que du fait maison avec des produits de bonne qualité. Et le cadre est magnifique au cœur des marais salants.

Et pour boire un verre ?

Les vins d'Oleg à Guérande. C'est un endroit sympa avec des soirées concert le vendredi. Le



Originaire de Guérande, Aurélien Médard organise cet été le festival Champs libres à Saint-Molf

patron est de bons conseils. Ils ont vraiment une belle sélection de vins et on peut y grignoter à l'apéro des plancha avec des produits de qualité. L'été, on peut profiter de la terrasse avec vue sur les remparts.

Son activité préférée ?

Aller au cirque l'été à Guérande. Je suis passionné de cirque depuis tout petit, je collectionne d'ailleurs les objets se rapportant au cirque. Celui de Guérande présente des numéros à couper le souffle. J'ai la chance d'y faire le M. Loyal pour le plaisir.

Rozenn Gaudicheau Raffin, commerçante à Saint-Nazaire

Son coin de la région ?

Celui où je vais le plus souvent, c'est le bord de mer à Saint-Nazaire, entre les pêcheries et Kerlédé. J'y vais à marée basse dès que c'est possible.

Sa boutique ?

La Socali, le marché paysan à l'Immaculée. C'est là que je m'approvisionne pour mes animaux. J'aime beaucoup l'ambiance de ce genre de magasin.

Son restaurant ?

Rêves d'Asie, boulevard de la Renaissance à Saint-Nazaire. J'aime beaucoup la cuisine asiatique, j'en ai essayé beaucoup et c'est vraiment le meilleur. Tina fait une très bonne cuisine et on est toujours bien reçu.



Rozenn Gaudicheau Raffin tient un atelier de reliure rue de la Paix

Et pour boire un verre ?

La Marée Monte, près de la place des Martyrs à Saint-Nazaire. Pour l'ambiance et c'est là que je retrouve tout le monde

que je connais.

Son activité préférée ?

Le vélo. J'habite en centre-ville et je l'utilise dès que j'ai une course à faire

René Raimbau, écrivain au Croisic

Son coin de la région ?

J'ai grandi au Croisic et parmi tous les endroits formidables où je me plais à flâner, je retiendrais la plage de Port-Lin. Si l'on se réfère aux cartes postales du début du siècle dernier, on peut dire que l'endroit n'a pas changé. Bien sûr, quelques immeubles ont remplacé les villas qui bordent la promenade, mais plusieurs demeures anciennes se dressent encore face à la mer. Rénové depuis plusieurs années, l'hôtel de l'Océan domine toujours ce coin de côte tant apprécié des touristes. L'hiver on peut s'appuyer sur la rambarde de bois pour admirer les flots déchainés. L'été, il suffit d'étendre sa serviette sur le sable chaud pour retrouver les parasols multicolores, les éternels cris d'enfants et cet air de vacances qui marque les saisons. C'est ainsi que le temps s'immobilise. Les années passent et la vie court de génération en génération, mais le plaisir reste identique et rien ne perturbe cette sensation de bien-être.

Sa boutique ?

Il existe sur le port du Croisic une petite boutique qui s'appelle la maison Gali. Dès que je pénètre dans ce magasin, je dirais que je prends un ticket pour voyager dans le passé. Éparpillés dans tous les coins, on y trouve des petits meubles d'autrefois qui évoquent les logis de nos grands-parents, des collections de boîtes à thé, des chandeliers, des figurines et des publicités datant de bien longtemps. Cet endroit pourrait se nommer le grenier Gali, il oblique vers notre



Le Croisicais René Raimbau en est à son 12^e roman (© Christophe Douay)

mémoire et atteint notre propre histoire.

Son restaurant ?

Bien sûr, le premier des critères est de bien manger, ou plutôt d'apprendre à déguster un bon plat sans y laisser une fortune. Je dirais alors qu'un restaurant situé sur la côte sauvage du Croisic répond à ma demande. Il s'agit du Neptune dont les spécialités sont particulièrement goûtées dans le choix des produits de la mer. Sinon, il m'arrive d'être client dans bien d'autres endroits de la Presqu'île, mais je ne peux pas tous les citer.

Et pour boire un verre ?

Sans hésiter, je citerais le Skipper face au port de plaisance du Croisic. Les patrons sont accueillants et l'ambiance agréable. Je m'y rends depuis des années pour y déguster un café en compagnie d'un ami ou de mon épouse. C'est ici

qu'avaient lieu les séances de lecture pendant le festival du film, on y retrouvait tous les cinéphiles du coin qui discutaient cinéma. Moi-même j'y participais et je regrette qu'aujourd'hui ces manifestations ne se déroulent plus dans ce bar. L'endroit est sympathique et simple comme la vie.

Son activité préférée ?

Difficile de ne pas parler de l'écriture, c'est mon activité quotidienne. Chaque matin je rédige quelques pages. J'en suis à mon douzième roman et j'ai l'impression de ne pas en avoir terminé. J'adore la lecture, mais je suis également passionné de cinéma. Je possède une quantité de DVD qui ferait pâlir un collectionneur. L'année dernière, j'ai eu la chance de faire partie du jury officiel du Festival de la page à l'image. C'était une belle expérience, pleine de rencontres et d'enrichissants débats.